

**REPUBLIQUE DU NIGER**  
*Fraternité Travail Progrès*



**MINISTRE DE L'INDUSTRIE**

**ALLOCUTION DE LA DELEGATION NIGERIENNE A LA  
17<sup>EME</sup> CONFERENCE GENERALE DE L'ONUDI**

Vienne, 23 novembre - 01 décembre 2017

**Excellences Mesdames et Messieurs les Ministres,**

**Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,**

**Monsieur le Directeur Général de l'ONUDI,**

**Honorables Délégués,**

**Mesdames et Messieurs.**

Permettez-moi tout d'abord, d'adresser mes chaleureuses félicitations aux honorables délégués de la 17<sup>ème</sup> session de la Conférence Générale de l'ONUDI, ainsi qu'à tous les membres du Bureau pour leur élection. Je voudrais leur assurer du soutien et de la collaboration de mon pays le Niger durant l'exercice de leurs fonctions respectives.

Je voudrais aussi exprimer mes sincères remerciements à **Monsieur Li Yong**, Directeur Général de l'ONUDI, ainsi qu'à tous ses collaborateurs pour l'appui technique qu'ils ne cessent d'apporter à mon pays, mais aussi pour nous avoir donné l'occasion de participer à ces deux (2) Conférences. C'est pour moi aussi, une occasion de présenter toutes les félicitations de la délégation du Niger à Monsieur le Directeur Général pour sa réélection et lui souhaiter plein succès pour son nouveau mandat

**Mesdames et Messieurs,**

Comme vous le savez, la présente Conférence porte sur le thème : « **Partenariat pour l'impact - atteindre les objectifs de développement durable** » L'objectif de cette Conférence est d'arriver à une vision commune de l'importance des partenariats pour accélérer la lutte contre la pauvreté à travers la création d'emplois et l'amélioration d'une croissance économique durable.

Aussi, permettez-moi d'annoncer que le Niger souscrit entièrement au Programme d'action d'Istanbul (PAI) adopté en mai 2011 lors de la quatrième Conférence des Nations Unies sur les Pays les Moins Avancés (PMA). Ce calendrier ambitieux pour la communauté internationale, faut-il le rappeler, vise principalement à relever les défis au niveau international et favoriser une sortie de la catégorie des PMA.

**Mesdames et Messieurs,**

Dans sa volonté de continuer à insuffler une dynamique nouvelle au développement des secteurs à fort potentialité, à promouvoir la croissance par le biais de l'industrialisation et d'en assurer les meilleures pratiques qui soutiendraient le développement économique et social ; le Niger a créé un département ministériel entièrement dédié au domaine industriel. Ce dernier a pour mission d'élaborer et de mettre en œuvre dans toute sa plénitude, la politique nationale en matière d'industrie.

Depuis les premières années de l'indépendance, l'industrie a été placée au centre des préoccupations des différents gouvernements qui se sont succédé. Cependant, les

différentes stratégies d'industrialisation mises en œuvre jusqu'à ce jour n'ont pas permis de réaliser un véritable développement industriel du pays. En effet, la contribution de l'industrie manufacturière au PIB n'a guère dépassé les 10%, ce qui traduit le faible degré d'industrialisation du pays.

Or comme vous le savez, le Niger tire ses devises principalement dans l'exportation des produits comme l'uranium, le pétrole, l'or, le bétail, l'oignon qui sont également très faiblement ou pas du tout. Transformés.

S'agissant des produits d'origine végétale ou animale on constate, périodiquement des pertes énormes des productions du fait de l'insuffisance ou même de l'absence de logistique pour les évacuer à temps et une absence de conditionnement.

**L'analyse du secteur fait apparaître un tissu industriel peu densifié et très peu diversifié marqué par des faiblesses structurelles qui se reflétaient dans le nombre des emplois permanents, le chiffre d'affaires et surtout la faible contribution dans la formation du PIB.**

Les produits agricoles dotés d'un potentiel marchand important sont transformés de façon artisanale ou pas du tout. C'est le cas du Sésame, du Souchet, du Manioc, du Coton, de l'Arachide, des fruits et légumes etc... Pourtant, les grandes industries (Pharmacie, cosmétique, alimentation générale, chaussures, vêtements...) au niveau mondial utilisent ces matières premières pour fabriquer des produits à haute valeur ajoutée, grâce à une bonne maîtrise de la chaîne de valeur.

**L'économie nigérienne a besoin de « catalyseurs » comme des investisseurs nationaux et étrangers qui apporteront leur savoir-faire dans le secteur industriel grâce au transfert et à la maîtrise des technologies, des circuits d'approvisionnement et de commercialisation.**

Pour parer à cette situation, dans le cadre du Programme de la Renaissance Acte II du Président de la République, Chef de l'Etat, SEM. ISSOUFOU MAHAMADOU, ainsi que dans la Déclaration de Politique Générale du Premier Ministre, Chef du gouvernement, SEM. BRIGI RAFINI, le secteur industriel est identifié comme étant un des leviers de la croissance économique du Niger.

A ce titre, le Gouvernement a mené toute une série de réformes visant à stabiliser et améliorer le cadre législatif et réglementaire national pour favoriser l'environnement des affaires dans le cadre de Doing business, et la création des unités industrielles. Cela s'est traduit par la révision du Code des investissements, et les codes sectoriels en vue de les adapter aux exigences de l'environnement local, régional et international. *L'objectif visé par le secteur est la sauvegarde de toutes les unités industrielles existantes et la création des conditions de l'émergence de nouvelles unités à travers la définition de la Politique Industrielle Nationale.*

**Mesdames et Messieurs,**

Le Niger se félicite de l'expertise avérée de l'ONUDI dans le domaine industriel et formule le vœu d'un accompagnement de cet organisme dans la mise en place de la nouvelle zone industrielle de Niamey, et le recensement du parc industriel couplé d'une base de données. A cet effet, nous sommes beaucoup intéressée de connaître les expériences des pays qui nous ont devancé dans la réalisation et l'exploitation des zones industrielles. et d'en profiter.

Pour conclure, j'exhorte tous les partenaires à faire du développement industriel inclusif et durable, une réalité pour tous, à travers des alliances stratégiques avec le secteur privé en mettant un accent particulier sur les entreprises œuvrant dans l'agroalimentaire, en vue de sortir le Niger de la catégorie de PMA..

Sur ce, je souhaite plein succès à nos travaux.

**Je vous remercie.**